

Home / Norteamérica / Colombia / Colombia. Empresarios cometieron billonario robo de petróleo

Colombia. Empresarios cometieron billonario robo de petróleo

By Resumen Latinoamericano on 31 julio, 2023

SHARE TWEET SHARE SHARE COMMENTS



Resumen Latinoamericano, 31 de julio de 2023.

Autoridades destapan gigantesca operación de robo y contrabando de petróleo desde Venezuela y de oleoductos en Colombia. Están involucradas grandes empresas locales y extranjeras, donde incautaron cerca de 1.3 billones de pesos en bienes y calculan destacos por más de 300 mil millones de pesos a Ecopetrol.

El pasado 28 de julio, el presidente Gustavo Petro anunció que las autoridades destaparon todo un entramado criminal para el contrabando de petróleo venezolano y el robo de oleoductos colombianos bajo la modalidad de "barbacheo" (instalación ilegal de válvulas en sus redes).

Gustavo Petro @petrogustavo · Seguir

El robo de petróleo a **Ecopetrol** solo en el caso investigado por Dijin, Uriaf, fiscalía e inteligencia de la Armada puede alcanzar la cifra de 360.000 millones de pesos.

Gustavo Petro @petrogustavo

Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran "gente de bien" de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior...

9:39 a. m. · 26 jul, 2023

11,3 mil · Responder · Compartir

Leer 899 respuestas

ARMADAS DICEN LO

Pero el "barbacheo" en el oleoducto Caño Limón Coveñas y el contrabando de crudo venezolano solo sería el primer eslabón de la cadena.

Después de obtenerlo generalmente en áreas controladas por grupos al margen de la ley, el crudo era transportado por una flota de cerca de 20 camiones cisterna, para luego ser "blanqueado", es decir, legalizado tras mezclarlo con uno lícito.

Empresas involucradas

Esto era realizado a través de varias empresas ampliamente reconocidas en el área de hidrocarburos. Entre ellas figuran Gunvor Colombia S.A.S., sucursal de la holandesa Gunvor Group y Niman Commerce S.A.S., esta última representada por el empresario Hernando Silva Bickenbach, uno de los principales responsables y quien es primo de Nothra Puyana Bickenbach, esposa del expresidente Andrés Pastrana.

Varios medios revelaron que Bickenbach ya tenía procesos en la fiscalía por relación con bandas criminales. Según el periodista Julián Martínez, Bickenbach también comparte junta directiva con Sarmiento Angulo en la empresa Administración Operativa Automotriz.

Además, la Fiscalía investiga a otras empresas como C.J. La Operadora S.A.S. quien transportaba el hidrocarburo y Swiss Terminal Barranquilla que se encargaba de almacenarlos en el puerto.

Otros nombres revelados son los siguientes: Aceicar Ltda, Australian Bunker Suppliers C.I.S.A.S., Exportónicas S.A.S.

Algunos empresarios involucrados

En la operación llamada "Bukering Imperio" están investigados además los siguientes empresarios.

- Hikirs Abraham Rincónes Jairo.
- Óscar Luis Pastrana Martínez.
- Sergio Fortich Pérez.
- Jaime Fernández Urbe.
- Jairo Hernán Devia Cubillos.
- José Gabriel Márquez Santos.
- Margarita Delgado de García. (Vinculada al clan Char)
- Jaime Granados es apoderado de una de las firmas involucradas

A estas personas les imputaron los cargos de concierto para delinquir agravado, contrabando de hidrocarburos y falsedad en documento público.

El proceso del robo

Después de ser mezclado con el producto lícito, este era legalizado en empresas que contaban con falsos permisos para la extracción, almacenamiento, refinación y comercialización de hidrocarburos.

Estos pasaban luego por las redes de **Ecopetrol** o eran llevados directamente a los puertos colombianos, donde barcos con bandera panameña llevaban estas cargas a Europa o el Sudeste asiático por un valor de 10 millones de dólares.

Varios medios han dicho que son siete las investigaciones que tuvieron conexión entre 2016 y 2023, las cuales estaban en proceso.

Incluso fueron obstaculadas con intentos de traslado a otras partes del país, sin embargo, fueron negados por la Corte Suprema para que siguieran su curso y produjeran los mencionados resultados.

EELUJ y la Interpol también emitieron alertas sobre exportaciones que no aparecían en los registros de **Ecopetrol**.

Varias personas en redes sociales reclaman investigar a Luigi Echeverri y Felipe Bayón, fichas del expresidente Iván Duque en la junta directiva de **Ecopetrol** durante su mandato. Se preguntan si sabían de estas operaciones ilegales que precisamente nunca fueron castigadas en ese periodo.

Ecopetrol emitió comunicado donde afirmó que ninguno de sus funcionarios está involucrado.

Por ahora, los bienes que fueron incautados, entre los cuales hay barcos, empresas, inmuebles y refinerías pasaron a manos de la Sociedad de Activos Especiales.

Se espera que la investigación continúe, ya que la envergadura de las operaciones legales de robo de petróleo datan de años atrás y es posible que cuenten con la participación u omisión de altos cargos dentro del Estado.

FUENTE: Colombia Informa

RELACIONADO

- ← Previous Story Colombia. Despiden a líder indígena asesinado en el Cauca
- Next Story → Colombia. Asesinan a firmante de acuerdo de paz

